

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 94 (1985)
Heft: 8

Rubrik: Jeunesse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



JEUNESSE

**La Croix-Rouge Jeunesse au Tessin:
un nouveau départ**

Dessine-moi l'Humanité!

La Croix-Rouge de la Jeunesse appartient à la tradition Croix-Rouge. Depuis le mois de juillet 1985, l'équipe Croix-Rouge de la Jeunesse a été complétée par une responsable pour la Suisse italienne: Virginia Tarabay. Nous l'avons rencontrée et au cours d'une conversation, elle nous expose son nouveau domaine de travail.



Remise des prix aux meilleurs peintres de l'«Humanité»!

Yves Seydoux

Virginia Tarabay, il me paraît important d'abord que vous vous présentiez. Quels sont vos antécédents?

Je suis d'origine tessinoise et j'ai grandi à Locarno. J'ai suivi une formation commerciale complétée, après quelques années de travail dans le secrétariat, par une maturité fédérale. J'ai ensuite entrepris des études de philosophie et de germanistique à l'Université de Fribourg. Ayant toujours travaillé en dehors de mes études, c'est dans mes différentes activités annexes que j'eus l'occasion de me familiariser avec les problèmes liés à la jeunesse. Au Tessin par exemple, j'ai participé aux activités d'un mouvement de jeunesse politique. Les deux dernières années, je les ai passées au Liban. Là encore, je me suis occupée de la jeunesse au sein d'une paroisse ainsi qu'à l'école et à l'université où je donnais des cours.

Malgré mon absence à l'étranger, j'ai maintenu d'excellents contacts dans le Tessin. Et ceux-ci s'annoncent déjà fort utiles dans le cadre de l'activité qui m'occupe actuellement.

La Croix-Rouge de la Jeunesse pour le Tessin, quels sont vos projets concrets?

Depuis le début de l'année, la Croix-Rouge de la Jeunesse a redéfini le cadre de ses activités. En m'appuyant sur la nouvelle conception de travail et à partir de l'idéal de la Croix-Rouge, j'ai commencé par mettre en valeur le thème d'humanité, le premier principe de la Croix-Rouge, et ses corollaires, l'amitié, la compréhension, la coopération et la paix. J'ai ainsi pu contacter une quinzaine de colonies de vacances tessinoises et leur proposer un concours de dessin en rapport avec ce thème. L'idée a rencontré un vif succès et m'a surtout permis d'entrer en contact avec les responsables. On aimerait, en effet, collaborer avec eux dans le cadre des colonies de vacances et aborder les problèmes qui préoccupent les jeunes. Les participants au concours avaient jusqu'au 25 août pour nous faire parvenir leurs «œuvres». Un jury de la Croix-Rouge a établi une sélection, portant sur les dix meilleures dessins. Et leurs auteurs se sont vu offrir, le 30 août dernier un après-midi récréatif ponctué par une cérémonie de remise des prix. Mais tous les participants ont reçu quelque chose qui leur rappellera leur effort et leur participation.

Quels ont été vos autres prises de contact?

J'ai contacté le Département des œuvres sociales du canton du Tessin pour mieux connaître les infrastructures dans le domaine social au Tessin et voir les possibilités de collaboration. J'ai obtenu des renseignements très utiles, notamment dans le domaine de la prévention de la toxicomanie au Tessin. Ce dernier renseignement me sera utile

lors de ma participation en qualité de représentant de la Croix-Rouge suisse à la conférence mondiale de la Croix-Rouge «Drogue et Toxicomanie» en Norvège du 30 septembre au 2 octobre prochain. Y seront présents des représentants de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, du CICR et d'autres sociétés nationales de Croix-Rouge. Plus d'une vingtaine d'entre elles se sont déjà annoncées.

Revenons-en à la Suisse. Quelle est votre situation, en tant que Croix-Rouge de la Jeunesse, à l'intérieur de la Croix-Rouge suisse et votre façon de travailler?

Nous voulons aider les services et les institutions qui s'occupent de la Jeunesse, en les appuyant et en soutenant leur travail dans la mesure où leur travail concerne l'idéal de la Croix-Rouge. Nous croyons que le message de la Croix-Rouge peut avoir une plus grande diffusion si nous utilisons les canaux déjà en place. Nous ne sommes pas une organisation ou une association de jeunesse en tant que telle.

Comment voyez-vous cette aide?

En premier lieu, il est important de participer à différentes réunions organisées par des associations de jeunesse ou organisations et institutions voisines, y représenter et y présenter la Croix-Rouge Jeunesse. Il s'agit également d'assurer un travail d'information auprès des maîtres et des élèves dans les écoles. Un travail donc d'information et de sensibilisation.

Vous occupez-vous de jeunes handicapés?

A leur intention nous avons les Camps de l'Amitié de la Croix-Rouge de la Jeunesse et les mini-camps pour les petits groupes. Beaucoup de jeunes ont ainsi découvert l'existence de la Croix-Rouge et de ses activités en Suisse. La Croix-Rouge suisse possède également trois cars pour handicapés, spécialement équipés.

Au Tessin, nous pourrions prévoir la mise à disposition de l'un de ces véhicules à l'intention d'une colonie et favoriser la rencontre entre jeunes handicapés et jeunes non handicapés.

Pouvez-vous nous citer quelques-unes des autres activités de la Croix-Rouge de la Jeunesse en Suisse?

- Il y a eu jusqu'à présent:
 - les camps d'information sur les professions soignantes de la Croix-Rouge suisse pour des jeunes entre 15 et 16 ans,
 - le printemps dernier, une semaine nationale de rencontre de la Jeunesse à Arcegno,
 - un séminaire avec comme thème «la résignation et la toxicomanie» pour divers moniteurs professionnels qui travaillent au service de la jeunesse,
 - et, enfin, des semaines de travail avec des jeunes volontaires pour la reconstruction du village tessinois de Ces.

Chaque jour enfin, nous transmettons conseils et informations à quantité de jeunes qui s'adressent à nous.

Quel avantage y a-t-il de travailler pour la Jeunesse, dans le cadre de la Croix-Rouge suisse?

L'immense avantage de la Croix-Rouge, c'est son universalité. Pensez, la Croix-Rouge compte 250 millions d'adhérents dans le monde, répartis au sein de 136 sociétés nationales. C'est un vaste réseau dont la Croix-Rouge Jeunesse ne peut que profiter. Nous recevons tous les jours des lettres d'autres Croix-Rouge de la Jeunesse à l'étranger, nous demandant une collaboration et un échange d'informations. Dernière en date, la Croix-Rouge turque, qui nous propose une collaboration dans le cadre d'un concours pour les jeunes. Enfin, pour conclure, on peut dire que c'est à nous de faire en sorte que ces relations soient fructueuses dans l'avenir en faveur de la Croix-Rouge de la Jeunesse et de toute la jeunesse en général. □